

## EL RELATO DE LA PELÍCULA

La película que quería filmar Herzog es sobre la hazaña que se realizó en 1890 de pasar un barco puesto sobre troncos rodantes y jalado por mil indígenas, de un río a otro a través de una trocha de 80 km. de largo. Esto se realizó durante la época de la explotación del caucho que duró de 1880 a 1920. Durante estos años los indígenas de la selva recibieron un violento golpe del sistema capitalista. El gobierno peruano comenzó a exportar a Estados Unidos y Europa el caucho que crecía en la Selva para que las fábricas allá hagan llantas y otros productos. Pero el costo social fue muy alto para los indígenas de la Selva que fueron esclavizados por los caucheros. Fitzcarrald, el que realizó el cruce del barco, era uno de esos caucheros que abusaban de los indígenas. Ellos eran considerados como "salvajes" por los caucheros y no les importaba maltratarlos ni que murieran pues siempre había más indígenas para traer de otras zonas. Así, todos los grupos nativos sufrieron mucho durante esta época. Algunos como los HUITOTO del Putumayo casi ya no existen, pues murieron casi todos por los malos tratos que recibieron.

Por eso, si alguna vez se filma la historia de la explotación del caucho de la Selva, se debe hacer como fue en verdad para la mayoría indígena que fue la que trabajó y en esos trabajos murió para que unos pocos caucheros se hicieran ricos y los países extranjeros se sirvieran del caucho. Es la verdadera historia de los indígenas la que se debe mostrar, y las Comunidades Nativas deben asegurar eso antes de participar en ninguna película.

Creemos que Herzog debió ir desde un primer momento dispuesto a conversar con el Consejo Aguaruna el relato o argumento de la película y cómo se iba a mostrar la participación de los indígenas en la explotación del caucho y luego no haber dado ningún paso adelante hasta no conseguir la aprobación del Consejo.

Esto servirá como experiencia para otras compañías que quieran filmar en las comunidades. Sabrán que se están organizando y son ellas las que quieren tomar sus propias decisiones.